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总有一些话语让人觉得解气尧痛快遥譬如
陕西西安电视问政节目主持人怒怼西安市高
陵区交通局局长袁这两天在网上就很热闹遥

野3年了袁这些问题还用现在再重新调研钥
为什么有这么多耶黑车爷尧为什么有人坐耶黑
车爷钥 您应该早就心知肚明了刘局长袁您不知
道吗钥 冶野为什么管不好这么一个具体的问题钥
是不会管尧不想管袁还是不敢管钥是能力不足尧
态度不端正袁还是有畏难情绪钥 冶

尽管主持人的话都采用了问句的形式袁
但明眼人一望便知袁这哪里是在虚心求教钥答
案分明就在问话里边遥从常情常理看袁担任交
通局局长已 3年袁怎么可能不知道高陵区野黑
车冶泛滥的事实及原因呢钥 何况袁高陵区交通
运输局就在高陵客运站斜对面遥何况袁当地也
一直在野整治冶遥现在的问题袁其实并不在于局
长知不知情袁而在于局长有没有勇气尧想法与
办法袁来管好这件事情遥
一地交通秩序出现问题袁 表面上好像是

一种失序袁野黑车冶野摩的冶横行袁让人头疼袁但
其内里袁肯定会有另外一种力量在撕扯遥此类
力量才是真正主导当地交通秩序的力量源
头遥 比如说袁是不是存在另外的经营主体袁试
图冲击当下的交通运营秩序钥 是不是存在监
管漏洞袁纵容了这种失序钥
当然袁还有一种可能袁则要从整个城市公

共交通资源的配置上找原因遥公共交通不畅袁
自然会有野黑车冶来填补空白袁这也是市场的
自动补位遥城市发展太快袁有时顾不上百姓的
通达需求袁 而民众的生活则需要抵达每一根
毛细血管遥
所有这些问题袁野管冶起来确实很难遥所谓

野不会管冶野不想管冶野不敢管冶袁 三件事其实归
结起来就是一件事袁 那就是治理能力如何跟
上发展速度尧解决民众需要的问题遥
小而言之袁 像以往那样一群运管人员去

围堵野黑车冶野摩的冶袁肯定是驱散了事袁也就一
阵风的事情遥 大而言之袁如果一个城市袁不从
提供相对充裕的公共交通资源入手不断挤压

野黑车冶存在的土壤与空间袁那么野黑车冶就不
可能禁绝遥而在这个过程中袁鉴于公共交通的
全面覆盖需要时间和过程袁则不妨转变思路袁
通过制度和规则袁规范野黑车冶野摩的冶袁扩展公
共交通服务提供者遥
实际上袁 这些问题考验的都是城市管理

者的智慧与能力尧责任与担当遥 只是推一推尧
动一动袁怼一怼尧急一急袁恐怕还不够遥 解决
野黑车冶问题袁除了这些袁还要靠现代化的治
理遥 渊胡印斌冤
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故宫元宵灯会：一点灯更有紫禁城的味道
野一点灯袁故宫更有紫禁城的味道了冶遥月

光如水袁灯火阑珊袁沉浸在故宫的夜景当中袁
真会让人有穿越回古代的感觉遥

今年正月十五和正月十六袁 故宫博物院
建院 94年来将首次举办野灯会冶袁免费对预约
公众开放袁届时观众可以漫步宫墙上观灯袁听
中央民族乐团现场演奏与畅音阁传来的戏曲
声袁 赏投影在金色琉璃瓦上的 叶千里江山图
卷曳等绘画作品遥 与民间野闹花灯冶不同袁宫里
既可看灯也可看殿遥而且故宫的首次野灯会冶袁
参观线路走的是 野高规格冶要要要很多环节袁观
众都可登城墙袁俯瞰整座紫禁城遥

无需过多介绍袁元宵节能漫步故宫赏灯袁
这本身就是一幅立刻能让人浮现于脑海的浪
漫画面遥 在野秒没冶的抢票活动中成功夺得一
张门票的人是幸运的遥 如同野一下雪袁北京就

变成了北平冶一样袁野一点灯袁故宫更有紫禁城
的味道了冶遥月光如水袁灯火阑珊袁沉浸在故宫
的夜景当中袁真会让人有穿越回古代的感觉遥
众所周知袁故宫这几年借助网络媒介与渠

道的包装和营销袁已经成功跻身网红景点遥 野故
宫也需要营销冶要要要故宫红月亮袁故宫雪景袁与
故宫有关的图片时不时地刷屏袁每年十多亿元
的文创产品销售额袁使得以往显得野高大上冶的
故宫袁走近了更多人的视线袁甚至成为许多网
民的文化消费选择遥 这次故宫夜间开放袁会使
人们对故宫的文化亲近感更进一层遥

对于北京市民与游客来说袁94年才等来
故宫第一次举办野灯会冶袁时间确实久了点遥出
于安全考虑袁以及技术条件不允许袁是一方面
原因袁观念的转变则是另一方面的原因遥庆幸
的是袁到今天这两层野障碍冶都得到了解除院以

LED灯作为主光源袁 解决了亮度问题但又不
会造成野光线超标冶袁野点亮紫禁城冶水到渠成曰
开放面积由 30%增加到 80%袁 年参观人次突
破 1700万大关袁成为世界上参观人数最多的
博物馆袁故宫的服务意识换来了它的新地位遥

在旅游旺季袁参观人数过多袁一票难求袁
成为故宫面对的一个野难题冶袁但管理方一直
努力通过细节改造袁 来满足更多人想要亲近
故宫的愿望遥 这次野紫禁城上元之夜冶活动举
办后袁野晚间开放冶会成为一种呼声袁游客夜间
可以参观故宫袁 除了能够缓解白天超大的客
流量外袁 更可让人们发现夜间的故宫之美与
文化之魅遥

在国外袁 不少博物馆已经实现了夜间开
放的常态化袁卢浮宫博物馆尧大英博物馆尧大
都会艺术博物馆等袁 都会在固定的日期延长

开放时间或在夜晚开放遥每年举办两次的野柏
林博物馆之夜冶袁有众多博物馆与纪念馆从下
午 6点至次日凌晨 2点面向公众开放遥 近年袁
中国的博物馆也纷纷在夜间时段开放袁 让观
众感受野博物馆奇妙夜冶袁中国国家博物馆尧南
京博物院尧吉林长春伪满皇宫博物院尧浙江省
博物馆等袁都曾加入过这个队伍遥

无论故宫以后能否夜间开放袁 这次举办
的野灯会冶活动袁都引起了公众的广泛兴趣遥北
京以文化活动众多而知名袁但故宫野灯会冶不
一样袁 它不仅对接了元宵赏灯这个古老的文
化传统袁把京城过年氛围烘托到一个高点袁更
是唤醒了公众对故宫文化想要深度了解的愿
望遥这无疑会有效促进人们与传统节日尧传统
文化的互动袁让古老而优秀的文化袁在现代生
活中拥有更高的地位遥 渊韩浩月冤

2月 15日袁浙江省高级人民法院晒出了
2018年浙江省的离婚纠纷司法大数据遥 2018
年袁 浙江全省法院离婚纠纷案件共有近 5万
渊49804冤起袁有 34.21%的离婚纠纷因生活琐
事而造成遥
什么是生活琐事钥网上的答案是院生活琐

事是指发生在日常生活中说大不大尧 说小不
小的事遥比如袁人们平常化妆尧洗澡尧家务等这
些必不可少的事袁都属于生活琐事的范畴遥这
样的生活琐事竟然野杀死冶了婚姻尧爱情遥
我们说袁婚姻由爱情决定袁是婚姻的最美

好尧最神圣的基础袁是婚姻中的野理想冶状态曰
而生活琐事是婚姻的现实袁 是婚姻的具体表

征遥 野理想很丰满袁现实却很骨感冶袁这就是婚
姻中爱情和生活的关系遥记得高晓松说了野生
活不只是眼前的苟且袁还有诗和远方冶遥 有的
人只有生活的苟且袁没有野诗和远方冶袁我以
为袁一个只有生活的苟且却不懂野诗和远方冶
的人也可以庸俗地活着曰但反过来袁一个只知
道野诗和远方冶的人袁如果离开当下的生活袁却
连活着也是问题遥 因此袁那些只想着野诗和远
方冶的人袁首先还是要过好当下的生活袁哪怕
生活是苟且的遥 这就要处置好自己的生活琐
事袁然后才可能奔向远方遥

婚姻也是这样遥 我们在追求婚姻时把爱
情放在第一位袁这是一种理想的状态遥但接着

就应该面向实际袁处理好生活琐事袁包括那些
油盐酱醋的问题袁这里可能少的是浪漫袁多的
是麻烦尧庸俗尧琐碎袁但这也是生活袁也是爱
情袁更是婚姻的内容遥

生活的苟且不是耻辱袁 也不是可以回避
和拒绝的遥在婚姻上袁生活的苟且就是对于对
方的包容和妥协遥在生活的琐事方面袁其实并
没有太多的真理和原则袁需要的是讲情袁而不
是讲理遥对于常人来说袁野苟且冶是现实中的自
己曰野诗和远方冶是理想中的自己遥对于婚姻来
说袁爱情是理想中的婚姻袁而生活琐事才是现
实的婚姻遥 渊常青村冤

“怼”是宣泄
治理才是根本

婚姻需要“远方” 也要善待生活的“苟且”

据国家市场监管总局网站消息袁13部门
联合整治保健市场乱象野百日行动冶取得阶段
性进展遥 截至 1月 30日袁共为消费者挽回经
济损失 2321.8万元曰全国共立案 1298件袁案
值 21.8亿元袁结案 287件袁罚没款 5666.6 万
元遥 上个月初袁国家市场监督管理总局等 13
个部门决定袁自 2019年 1月 8日起袁在全国
范围内集中开展为期 100天的联合整治保健
市场乱象野百日行动冶遥 在不到一个月的时间
内袁治理行动就能够有如此斩获袁足以看出联
合整治的成效遥 当然袁这也直接证明袁保健品
市场的积弊的确不少遥
事实上袁保健品市场中的种种乱象袁从消

费者反馈袁到媒体报道袁已有不少年头遥 去年
底引爆的野权健事件冶袁只是引发此轮联合整
治的一个导火索而已遥当然袁突击整治色彩明
显的野百日行动冶袁更多还只是对保健品市场
乱象的存量清理遥从长远角度看袁要真正实现
保健品市场的野风清气正冶袁还需要从长计议袁
多在机制尧制度方面发力袁建立一个有执行力
保障的有效监管系统遥

遏制保健品市场乱象的衍生袁 除了监管
部门的管理触角前移尧监管力度升格袁也要以
实际举措赋予消费者切实的维权能力遥 去年
年底袁全国市场监管工作会议透露袁将建立巨
额赔偿制度袁在涉及群众生命健康的领域袁加

大对消费者的直接赔偿力度遥
中国的保健品市场经历了一个快速的野

蛮发展阶段袁野刮骨疗毒冶是迟早的事遥就所暴
露出的问题来看袁野百日行动冶只是揭幕战袁在
目前的阶段性成效基础上袁 监管部门还应该
乘胜出击遥人们期待袁这样的雷霆整治行动能
够为长效治理扫清障碍袁 真正让保健品市场
彻底撕下野忽悠冶野传销冶的标签袁回到它该有
的样子遥 对此袁相关部门也早就表态院要强化
企业的主体责任袁不搞运动式执法袁要建立健
全长效监管机制遥 因此袁希望重拳出击之后袁
保健品市场能够真正实现善治遥

渊朱昌俊冤

整治保健市场乱象 应健全长效监管机制

前不久由最高人民检察院尧 公安部等部
门和单位共同评选的野2018年十大消费侵权
事件冶袁野农村里的山寨货冶现象位列其中遥 近
期袁央视叶消费主张曳栏目在对一些农村集市
进行走访发现袁 多款和知名饼干品牌 野奥利
奥冶很像的饼干要要要野粤力粤冶野粤力奥冶野澳利
粤冶公开销售袁野吃香点冶和野好吃点冶尧野溜遛
梅冶和野溜溜梅冶尧野多多鱼冶和野好多鱼冶等等商
品袁让人野傻傻地冶分不清楚遥

很多回老家过年的朋友也都有同感要要要
山寨货横行已经成为一种野乡愁冶袁这里的野乡
愁冶不再是美好的哀愁袁而是对于家乡前途和
命运的忧愁遥 当各种假冒伪劣产品逐渐被城
市野围剿冶袁乡村难道注定要成为受害者钥

山寨货为什么能够在农村横行无忌尧为
非作歹钥 一方面袁监管力量在农村下沉不够袁
导致农村打假有心无力尧 捉襟见肘遥 另一方
面袁 这也跟农村消费者对品牌的辨识能力不
强尧维权意识薄弱有一定的关系遥除了以上两
点袁还有一个容易被忽略的问题袁那就是传统
的市场渠道导致品牌效应的衰减遥

品牌商品经由一级又一级的代理商袁到
达农村消费终端的时候袁 其高成本必然体现
在价格上袁进而影响乡村消费人群的购买力遥
而山寨商品则通过偷工减料等黑灰手段袁以
劣质低价的方式占领农村市场遥 品牌商品在
农村市场上的缺位袁 在一定程度上导致了山
寨货的横行遥 因而袁治理农村野山寨冶货问题袁

除了加强市场监管尧 提高消费者维权意识等
常规思路外袁还必须实现野正品下乡冶袁让品牌
商品以质优价廉的方式占领农村市场遥

正品下乡袁 让优质的品牌商品通过精简
的供应链袁直接到达农村消费者手中袁压低运
营成本袁创造让利空间遥 如此一来袁农村消费
者不但能够方便地买到正品袁 而且让正品保
持相对低价遥 当质优价廉的正品在广大农村
无远弗届的时候袁也就是各种野山寨冶货真正
土崩瓦解的时候遥 这样的结果袁符合品牌商尧
消费者和电商平台各方利益袁 是一种共赢之
举袁自然会有着持久的市场动力遥
相信市场驱动的正品下乡活动袁会让野山

寨冶不再成为我们的乡愁遥 渊周东飞冤

正品下乡，让“山寨”不再成为“乡愁”

近日袁人社部表示将适时启动叶工伤保险
条例曳的再次修订工作袁把外卖员尧网约车司
机尧 快递员等新业态从业者纳入工伤保险制
度保障当中遥

随着以野互联网+冶为代表的经济新模式
快速发展袁 带动了就业增长袁 更催生出外卖
员尧快递员尧网约车司机等野网约工冶群体遥 新
业态重新定义了工作和就业袁 劳动用工去雇
主化尧劳动关系灵活化特征愈发明显遥 然而袁

如今大部分野网约工冶以灵活尧弹性尧平台尧共
享等就业形式存在袁 他们与互联网平台的法
律关系较难界定遥 一些不具备法定意义上的
劳动合同关系袁 如一些网约平台上的快递骑
手袁当中有相当一部分人员是以野兼职冶的身
份存在于野网约冶的雇佣关系里遥这也让野网约
工冶 这一新兴群体游离于传统的工伤保险制
度以外袁缺乏相应的保障遥

于情于理袁 将网约工纳入工伤保障刻不

容缓遥 于情袁数以千万计的快递小哥尧网约车
司机等野网约工冶群体袁他们是野互联网+冶新
业态得以正常运作的最基本因素袁 更是我们
得以享受美好生活的劳动者曰于理袁劳动者的
生命健康得不到保障袁 何以保障行业的健康
发展钥 人社部适时修订叶工伤保险条例曳的意
义也正在于此遥 将网约工群体纳入工伤保险
制度保障当中袁还需不断落实遥

渊陈文杰冤

让工伤保险为“网约工”兜底
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